



Asociación Mexicana de
Cirugía Bucal y Maxilofacial,
Colegio Mexicano de Cirugía
Bucal y Maxilofacial, A.C.

Vol. 15, Supl. 1 • 2019 • pp. s71-s72

Hospital Universitario de Puebla

Israel Vivanco Pérez*

El Hospital Universitario, en los años 70, era un hospital de referencia no sólo para el estado de Puebla, sino también para Tlaxcala, Veracruz, Oaxaca y Chiapas.

Catalogado como un hospital de choque, el mayor número de ingresos era por trauma y, de éstos, por fracturas faciales. Para resolver este problema, se le permite al CD. Roberto Balderrama, jefe del servicio de Odontología de este hospital, atender a los pacientes con fracturas de maxilar y mandíbula, utilizando técnicas heterodoxas (1971-1979). En ese año, se

inició el Servicio de Cirugía Bucodentomaxilar, al igual que la enseñanza en esta disciplina; el primer residente es CD. José Vicente Botello Quiroz; posteriormente, dos CD. Verónica y Yolanda Pimentel; al siguiente año el CD. Alfonso Enrique Aceves Luna.

En 1984, el servicio se transforma en Cirugía Maxilofacial y se integran: como jefe, la Dra. Margarita Eréndira Reyes Valdez, recién egresada del Hospital «Dr. Ignacio Morones Prieto» de San Luis Potosí (primera generación), quien permanece como jefe de servicio hasta el 2006, y como médico adscrito el Dr. García y Sánchez, egresado del Hospital «20 de Noviembre».



Figura 1.



Figura 2.

* Jefe de servicio de cirugía maxilofacial, Hospital Universitario de Puebla.

Correspondencia:
Israel Vivanco Pérez
E-mail: vivancoperezcmf@gmail.com





Figura 3.



Figura 4: Dr. Adolfo Navarro Zarate.

En el año 2000 se integra como médico adjunto el Dr. Rubén Fernández Tamayo, el cual es nombrado jefe de servicio del 2007 al 2015.

En el año 2015, se nombra jefe de servicio al Dr. Israel Vivanco Pérez y se integra el Dr. Adolfo Navarro Zarate como profesor adjunto.

En 2018, la residencia de cirugía maxilofacial del Hospital Universitario es reconocida por el Consejo Mexicano de Cirugía Oral y Maxilofacial.

En 2019, la residencia se integra por primera vez a las sedes hospitalarias ofertadas por el ENARE.

Los jefes de servicio que han pasado por el Servicio de Cirugía Maxilofacial del Hospital Universitario de Puebla son:



Figura 5: Dr. Víctor Hugo Santos Enríquez.



Figura 6: Dr. Israel Vivanco Pérez.

El doctor fundador del servicio y residencia Roberto Balderrama

Dra. Margarita Eréndira Reyes Valdez

Dr. José Manuel García y Sánchez

Dr. Eleazar Antonio

Dr. Héctor René Paz Bueso

Dra. Margarita Eréndira Reyes Valdez (2000-2007)

Dr. Rubén Fernández Tamayo (2007-2015)

Dr. Israel Vivanco Pérez (2015 a la fecha)

Han egresado 31 generaciones de esta sede, 61 alumnos entre ellas.

Las fotos presentadas corresponden a los adscritos al servicio.

Agradecemos a los Jefes de Servicio por su valiosa información.
Fuente: jefaturas de servicio.